
ВРАЧЕЙ «ВЕДУТ» ПОД СТАТЬЮ - КПРФ ЕАО

Медучреждения Еврейской автономии — на грани банкротства. Губернатор
распорядился проверить, куда деваются деньги 

  

С молниеносной быстротой проверяющие обнаружили: руководство одного из местных
лечебных учреждений выписало себе премию в размере порядка миллиона рублей. Эта
информация, появившаяся на официальном портале органов власти Еврейской
автономии, была сразу же растиражирована в СМИ. Создается впечатление, что глава
региона не в курсе тех бед, которые обрушились на здравоохранение области. Хотя
сообщения о приближающейся катастрофе с регулярной периодичностью приходят от
самих главных врачей.

  

А может быть, правы чиновники, может быть, именно руководители лечебных
учреждений виноваты в том, что пациенты вынуждены голодать, месяцами ожидать
прибытия внезапно закончившихся лекарств, умирать, не получив полагающегося им
лечения?..

  

Хотелось бы верить, что объективную оценку работе врачей дадут в прокуратуре. Вот
только смущает, что, проведя аналогичную проверку в отношении руководства
биробиджанского противотуберкулезного диспансера (по фактам отсутствия в лечебном
учреждении дорогостоящих лекарств) и выявив там экономию на питании пациентов,
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представители прокуратуры свое требование устранить нарушения направили в адрес…
главврача! Так может, врачи... того — и впрямь виноваты?..

  

***

  

«По российскому законодательству органы прокуратуры выносят представление
об устранение фактов нарушения закона именно руководителю учреждения.
Нарушения были, это и выяснилось в результате проверки прокуратуры в этой
больнице. Далее главный врач, «топает» в облздрав и «требует» денег на
устранение нарушения закона и выполнение требований прокуратуры. Если
представление прокуратуры не будет выполнено, то она в праве подать в суд и
представлять интересы в данном случае, интересы неопределённого круга лиц,
то есть, интересы пациентов, и находящихся на стационарном лечении в этой
больнице людей».

  

***

  

Таков один из комментариев  к публикациям по теме здравоохранения ЕАО на
информационном сайте eaomedia.ru (стиль и орфография автора сохранены). Мы
привели это мнение, потому что оно прекрасно иллюстрирует самый типичный ответ на
вопрос: «Кто виноват?». Однако руководствуясь требованием беспристрастности и
принципом презумпции невиновности в купе с главным правилом журналиста — «Не
навреди!», позволим себе взглянуть на ситуацию с другой стороны.
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  Патологический случай: Здравоохранение ЕАО
осталось без руководителя
  

Губернатор автономии распорядился узнать: на что врачи тратят деньги. Тем временем,
в противотуберкулезном диспансере Биробиджана готовятся к голодовке: деньги,
выделенные на питание пациентов, будут «съедены» до конца июня.

  

Серьезные проблемы недофинансирования медицинских учреждений ЕАО
вскрылись в конце мая после скандала с нищенским рационом в стационаре
психиатрической больницы Биробиджана. К изучению причин острейшей ситуации
подключились прокуратура, а также специальная комиссия, сформированная по
инициативе губернатора Еврейской автономной области Александра Левинталя.

  

  

  

  

 

  

  

 В противотуберкулезный диспансер Биробиджана, областное государственное
казенное учреждение здравоохранения, буквально на днях поступили 6 млн. 800 тыс.
рублей из областного бюджета на закупку лекарств для больных с широкой лечебной
устойчивостью (ШЛУ). Неделей ранее были закуплены недостающие препараты для
пациентов с множественной лекарственной устойчивостью (МЛУ), которые уже два
месяца не получают медикаментов, потому что они закончились в апреле текущего года,
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на сумму 2 млн. 570 тыс. рублей, и лечебный процесс этой категории больных
постепенно возобновляется. Правда, с учетом числа нуждающихся в химиотерапии
только что пополненный запас лекарств будет исчерпан уже осенью. К сожалению,
финансовые возможности правительства ЕАО из года в год сокращаются, а помощь
федерального центра не компенсирует этих потерь. Впрочем, на некоторый срок
напряженная ситуация разрядилась. На этом отдельно взятом направлении — поставке
лекарств. Вопросы их приобретения были затронуты в прошлом номере нашей газеты.

  

***

  

— На начало 2016 года мы вышли с долгами в 11 миллионов рублей. На сегодня долги
превышают 12 миллионов. Есть счета, которые мы не можем оплатить с весны-лета
прошлого года. На нас подают иски в суд коммунальщики. С нами судятся строители,
которые проводили ремонт наших помещений и которым мы не можем заплатить. Но
главное: у нас заканчиваются деньги, выделенные на питание наших пациентов. С 1
июля нам не на что будет приобретать продукты для лежащих в стационаре. Обо всем
этом мы постоянно информируем и облздрав, и руководство области. Нам отвечают:
оптимизируйте расходы! — рассказывает главный бухгалтер противотуберкулезного
диспансера Татьяна Билуха. — Сейчас мы кормим пациентов на 196 рублей в сутки,
исходя из приказа управления здравоохранения ЕАО, действие которого закончилось в
конце 2015 года. Новый приказ так и не появился, а пересматривать тарифы
самостоятельно нам не позволяет закон.

  

  

  

 

  

На питание примерно 160 пациентов противотуберкулезного диспансера в 2016
году правительство ЕАО выделило около 5 млн. 600 тыс. рублей. Год назад сумма
составляла 8,5 млн. Тогда ее с трудом, но хватило. На начало лета израсходовано
4,5 миллиона рублей. 1 июля деньги закончатся, и на что кормить больных после
этого — неизвестно.
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«О том, что денег на двенадцать месяцев не хватит, мы неоднократно сообщали
управлению здравоохранения области, начиная с января, когда нам была озвучена
общая сумма, и продолжаем искать дополнительные финансы сейчас. При этом
энергетическая ценность дневной нормы питания, которой мы придерживаемся, исходя
из суммы, утвержденной приказом облздрава, 2962 ккал, а также по данным проверок 
Роспотребнадзора в апреле, мае 2016 года. В соответствии с требованиями Минздрава
РФ наши больные должны получать не менее 3100-3600 ккал в сутки. Соответствующий
паек, по нашим расчетам, будет стоить 296 рублей. Но даже если взять существующий
тариф, на питание в течение года требуется минимум 9 миллионов рублей. О ситуации в
нашем учреждении знает зампред правительства ЕАО по социальным вопросам Елена
Лагошина», — комментирует главврач лечебного учреждения Надежда Алексеенко.

  

Возвращаясь к теме ежедневного рациона, главный бухгалтер тубдиспансера
подчеркивает: «В 2012-13 г., когда цены были ниже, а тариф тот же самый, 196 рублей в
сутки, мы могли разнообразить меню наших пациентов: закупали фрукты,
кисло-молочные продукты и даже деликатесы — очищенные кальмары. Рацион был
разнообразный! Сейчас, с ростом цен и сокращением лимитов, наши возможности более
чем скромные». И далее специалист замечает: из полученных на 2016 год пяти
миллионов рублей (округленно) два с половиной пошли на уплату долгов 2015 года.

  

Любопытно, что в печально прославившейся психиатрической больнице Биробиджана
картина с финансами отличается ненамного.

  

«От ежегодной суммы, которая приходила в бюджет медучреждения, на
сегодняшний день перечислено только 25 процентов. Главный врач Лариса
Глухова уже обращалась в управление здравоохранения Еврейской автономной
области и получила равнодушный ответ: «Денег катастрофически не хватает,
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трудно не только вам»», — сообщили журналисты телеканала «Звезда» в эфире от 7
июня. При этом указывается: стоимость ежедневного рациона душевнобольных
составляла 46 руб. 43 коп.

  

— Представители финансового отдела управления здравоохранения  правительства
ЕАО нам устно давали распоряжение: чтобы «растянуть» выделенные на питание 5,6
млн. рублей, сократите дневной тариф. Мы сказали: будет письменное указание —
сократим. Подписывать соответствующий приказ никто не захотел. Но даже если бы это
и произошло — у нас есть нормативы Минздрава, которые категорически запрещают
снижать калорийность питания больных туберкулезом, — говорит Татьяна Билуха.

  

Вот такая позиция у врачей. Одни идут на поводу у финансистов и «оптимизируют»
работу своих учреждений. Другие пытаются противостоять административному
нажиму,  который многократно усиливают СМИ, хватающиеся за «горячие факты».
Правда, почему-то  эти факты приводятся избирательно. Что премию на миллион себе
кто-то выписал — это уже как бы установлено. А имя «переоценившего» себя, видимо,
еще не определено. Под вопросом. Обсуждается. «Кто это выписал себе премию в
миллион? Кого подвести под статью о превышении рамок дозволенного?.. Может быть,
руководителей Октябрьской ЦРБ?.. Что они там про деньги пишут?..»

  

«В этом году, согласно территориальной программе, ФОМС сократил финансирование
ЦРБ на 20,5 млн. рублей, причем 17 из них из статьи на заработную плату работников.
Также сокращены расходы на лекарства, запчасти, ГСМ, коммунальные услуги. И это не
считая того, что в 2016 году увеличился МРОТ, что потребует дополнительных расходов
в размере более 1 млн. рублей, которых у нас нет. Чтобы уложиться в новые рамки, мы
должны сократить до 100 человек медперсонала, а это более половины всего штата
ЦРБ… При текущем финансировании выплачивать заработную плату мы сможем только
до октября», — приводит слова главного врача ЦРБ Октябрьского района Александра
Фургала сайт riabir.ru в публикации от 25 мая.

  

Уважаемые главные врачи Еврейской автономной области! А может, вам поступить по
примеру ваших руководителей из регионального правительства? Сколько уже
начальников управления здравоохранения ЕАО подали в отставку «по собственному
желанию» за последние несколько лет? Хотя, с другой стороны, а кто же будет лечить
жителей Еврейской автономии? Может, те же самые люди, которые лечат губернатора
автономии? Александр Борисович! Расскажите, что думаете обо всем этом Вы!
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А. Александров

  

 

  

Для справки.

  

В Санкт-Петербурге на питание в течение суток для одного взрослого пациента
стационара выделяется 80 руб. из фонда ОМС и 150 руб. из городского бюджета
(Санкт-Петербург — город федерального значения, отдельный субъект Российской
Федерации — прим. ред.), в сумме 230 руб. При этом норматив составляет 260 руб. в
сутки на взрослого пациента и 280 руб. на ребенка. Такие данные озвучили в
комитете по здравоохранению Петербурга. В специализированных санаториях для
больных туберкулезом, по некоторым данным, стоимость дневного рациона для
льготников составляет от 400 руб. и выше.

  

 

  

От редакции.

  

Мы подготовили вопросы для интервью с губернатором ЕАО А. Левинталем по ситуации
с недофинансированием биробиджанского противотуберкулезного диспансера. Жизнь
шести пациентов этого лечебного учреждения зависит от дорогостоящих лекарств,
которые прибудут в нашу область не ранее 2-й половины июля. Медикаментозная
помощь этим шестерым уже два месяца оказывается в минимальной степени. А в это
время их убивает палочка Коха. У некоторых функционирует лишь часть единственного
сохранившегося легкого.
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